

La **porte de Brandebourg** (*Brandenburger Tor* en [allemand](#)) se situe à l'entrée ouest de l'ancien [Berlin](#) et est un symbole de la ville, mais fut pendant presque trois décennies le symbole de la division de la ville : le monument faisait partie intégrante du [mur de Berlin](#). Elle fut érigée par [Carl Gotthard Langhans](#) (1732-1808) pour le roi de Prusse [Frédéric-Guillaume II](#) (1744-1797). Elle fut construite de 1788 à 1791 dans le style [néoclassique](#), en s'inspirant du [Propylée](#) de l'[Acropole](#) d'[Athènes](#).

Dès l'époque d'[Auguste](#), la **forteresse romaine de Babylone du Caire** est construite près de la rive orientale du [Nil](#), face à l'île de Rhoda. Élargie à l'époque de l'empereur [Trajan](#) (98-117) et fortifiée par [Arcadius](#) (395-408), elle est constituée de tours rondes et de bastions reliés par un mur en briques.

Située à un emplacement stratégique de première importance, la forteresse de *Bâbalyûn* permet de contrôler le [delta](#) tout en dominant le point de passage le plus commode pour traverser le Nil, à la jonction entre la [Haute](#) et la [Basse-Égypte](#). Les ruines de la forteresse abritent également aujourd'hui le [musée copte du Caire](#).

Le **palais de Westminster** (en [anglais](#) : *Palace of Westminster*), également désigné sous le nom de **Maisons du Parlement** (*Houses of Parliament*), est le lieu où siègent la [Chambre des communes](#) et la [Chambre des Lords](#) du [Royaume-Uni](#). Le palais borde la rive nord de la [Tamise](#) et se situe dans l'[arrondissement londonien](#) de la [Cité de Westminster](#).

L'édifice servait à l'origine de résidence royale, mais aucun [monarque anglais](#) ou [britannique](#) n'y a plus vécu depuis le [xvi^e siècle](#).

Big Ben est le surnom de la grande [cloche](#) de 13,5 tonnes installée dans la [Tour de l'Horloge](#) (*Clock Tower*) du [Palais de Westminster](#), qui est le siège du [parlement britannique](#) (*Houses of Parliament*), à [Londres](#).

Seuls les personnes qui habitent en Grande-Bretagne peuvent visiter Big Ben, après avoir obtenu une autorisation³.

Statue de la Liberté

:**La Liberté éclairant le monde**¹ (*Liberty Enlightening the World*), plus connue sous le nom de **statue de la Liberté** (*Statue of Liberty*), est l'un des [monuments](#) les plus célèbres des [États-Unis](#). Elle est située à [New York](#), sur l'île de [Liberty Island](#) au sud de [Manhattan](#), à l'embouchure de l'[Hudson](#) et à proximité d'[Ellis Island](#).

Elle fut construite en [France](#) et offerte par le peuple français, en signe d'amitié entre les deux nations, pour célébrer le centenaire de la [déclaration d'indépendance américaine](#). La statue fut découverte au grand jour le [28 octobre 1886](#) en présence du [président des États-Unis](#), [Grover Cleveland](#)

Le Taj Mahal

Le site. Le Taj Mahal, littéralement "Palais de la couronne", est situé à Agra, au nord de l'Inde, dans l'Etat de l'Uttar Pradesh, sur la rive sud du fleuve Yamuna. Il se trouve à 200 km au sud de New Dehli, la capitale. En 1996, le monument fut classé comme l'un des sites les plus menacés du monde par le Fond Mondial des monuments, en raison des dommages

subis par la pollution environnante. Les mesures de protection sont telles qu'aujourd'hui, il est à priori hors de danger.

Ses attraits. En 1631, l'empereur moghol Shan Jahan ordonna la construction d'un mausolée en mémoire de sa défunte épouse, morte en donnant naissance à son quatorzième enfant. Le monument devait dépasser en beauté tout ce qui avait été construit jusque là. En 1648, après 17 années de dures labeurs qui ruinèrent les finances du royaume, les travaux du Taj Mahal furent achevés. Bâti sur un socle de grès rose et de marbre large d'une centaine de mètres. il s'élève à 56 mètres de haut.

opéra de Sydney

Avec son emplacement exceptionnel sur une des plus belles baies du monde et son architecture si particulière **en forme de coquillages** (ou de voiles, suivant les imaginaires...), l'Opéra de Sydney reste encore aujourd'hui l'une des images emblématiques de l'Australie.

Le **parc Güell** est l'une des réalisations de l'[architecte catalan Antoni Gaudí](#) à [Barcelone](#) qui figure sur la [liste du patrimoine mondial](#) de l'[UNESCO](#). Il fut édifié entre [1900](#) et [1914](#) Gaudí s'est efforcé de conserver le relief naturel et, laissant libre cours à son imagination, a produit une œuvre originale tout en courbes qui s'intègre à la nature et la reproduit, les colonnes des allées simulant par exemple des troncs d'arbres. Le parc Güell est avant tout un jardin, seules quelques constructions à l'intérieur du parc y ont été achevées comme par exemple les deux maisons en forme de champignon encadrant l'entrée. Une fois le portail passé, le visiteur se trouve devant des escaliers avec des îlots-fontaine au centre, en particulier l'emblématique fontaine en forme de salamandre.

Chichén Itzá

Chichén Itzá est une ancienne ville [maya](#) située entre [Valladolid](#) et [Mérida](#) dans la péninsule du [Yucatán](#), au [Mexique](#). Chichén Itzá fut probablement, au [X^e siècle](#), le principal centre religieux du Yucatán ; il reste aujourd'hui l'un des sites archéologiques les plus importants et les plus visités de la région. Le site a été classé au [patrimoine mondial](#) de l'UNESCO en 1988, et a été élu, le [7 juillet 2007](#), comme l'une des [sept nouvelles merveilles du monde](#)

La présence d'une cité maya à cet endroit est due à la présence de deux puits naturels ([cénotes](#)) qui constituaient un trésor inestimable dans cette région dépourvue d'eau. Le site doit d'ailleurs son nom à cette source d'eau souterraine : *Chi* signifie « bouche » et *Chén*, « puits »². [Itzá](#) (« sorcier de l'eau » en [maya yucatèque](#)) est le nom du groupe qui, selon les sources ethnohistoriques, constituait la classe dirigeante de la cité